
по некоторым позициям 
значительно снизить себе
стоимость возведения жилых 
и промышленных объектов. 

— Мы поставили зада
чу познакомить строителей, 
резидентов ОЭЗ «Липецк», 
которые выпускают про
дукцию для строителей, и 
проектировщиков, — отме
тил генеральный директор 
ОЭЗ «Липецк» Александр 
Базаев. — Нам важно вы
строить кооперацию между 
ними, увеличить обороты 
производства и сдачи новых 
объектов в нашем регионе. 
К примеру, для решения во
просов отопления сегодня 
не стоит везти издалека га
зовый котел. Можно при
обрести его у одного из на
ших резидентов с мировым 
именем, сократив затраты 
на логистические издерж
ки. При этом вы поддержи
те местного производите
ля, который обеспечивает 
жителей региона работой 
и платит налоги в местный 
бюджет.

Реестр — 
гарантия  
качества

Павел Путилин предло
жил участникам форума 
включиться в работу над 
реестром добросовестных 
производителей и постав
щиков строительной про

Обновлённый состав 
штаба начал свою работу 
в июне нынешнего года. В 
него входят не только пред
ставители Общественной 

палаты, но и известные в 
области политологи, экс
перты различных отраслей, 
профсоюзные деятели, жур
налисты, активисты неком

воляет эксплуатировать её 
без проблем, — поделился 
Роман Сапрыкин.

Ставка на своих
Как рассказывали пред

ставители заводов, порою 
легче найти покупателей на 
Урале и в Сибири, чем в род
ном Черноземье. Например, 
тот же «Фондиталь» реализу
ет в Липецкой области лишь 
малую часть своих радиато
ров и котлов. Компания в 
ОЭЗ «Липецк» строит новый 
литейный завод, который 
начнёт работать в начале 
будущего года. Он позволит 
полностью перейти на рос
сийское сырьё и комплек
тующие. Значит, продукция 
станет ещё более доступной 
при мировом уровне каче
ства и высокой теплоэф
фективности радиаторов. 
Осталось только донести 
эту очевидную мысль до ли
пецких строителей, которые 
часто закупают китайские 
аналоги.

Другой пример, завод 
«Бекарт Липецк», выпус
кающий инновационную 
стальную фибру, которая 
успешно заменяет армиро
вание в бетоне. Метод поз
воляет экономить время, 
деньги и рабочую силу. Его 
уже используют на возве
дении крупных объектов 
в самой ОЭЗ «Липецк», на 
НЛМК, при строитель
стве жилых домов в ряде  

других регионов страны. 
Но большинство липецких 
строителей даже не слышали 
о новинке.

— Мы выступаем за 
дорогу с двухсторонним 
движением, — говорит ге
неральный директор ОЭЗ 
«Липецк» Александр Ба
заев. — Более активное 
использование продукции 

наших предприятий мо
жет значительно повлиять 
на темпы и себестоимость 
строительных работ в Ли
пецкой области. Однако на 
двух площадках ОЭЗ «Ли
пецк», где в ближайшее 
время будет взводиться ряд 
крупных производственных 
объектов, последние тенде
ры выигрывают строители 
из Тамбова, Тулы и других 
регионов. Для нас работать 
с иногородними и местны
ми подрядчиками — это две 
большие разницы. Так как 
с иногородними изза бо
лее сложной логистической 
составляющей приходится 
растягивать сроки, в на
ших интересах иметь дело 
с липецкими строителями. 
Поэтому впредь мы будем 
информировать их о наших 
долгосрочных планах.

Строительная 
неделя 

Участники форума вы
ступили с рядом предло
жений. В частности, пред
ставители строительных 
организаций считают, что 
нужно создать экспертные 
советы — это поможет ми
нимизировать риски при 
реализации крупных проек
тов. Также необходим ши
рокий доступ к долгосроч
ным стратегическим планам 
управления строительства и 
архитектуры.

После пленарного засе
дания гости форума посе
тили выставку продукции 
резидентов ОЭЗ «Липецк». 
Кроме того, для них органи
зовали экскурсии на полдю
жины заводов Грязинской 
площадки экономической 
зоны. На предприятиях они 
смогли познакомиться с 
производством, обменяться 
контактами и обсудить пер
спективы сотрудничества. 

Участники форума дого
ворились регулярно встре
чаться и обмениваться ин  
формацией на разных пло
щадках. Так, в первой по
ловине будущего года реше
но провести строительную 
неделю, на которую плани
руется пригласить предста
вителей министерств и всех 
регионов ЦФО.

Фото 
Геннадия Логунова 

дукции. Это совместный 
проект Минстроя Р Ф, 
Минпромторга России и 
Национального объедине
ния строителей. В регионе 
производят кирпич, цемент, 
металлоконструкции, элек
трооборудование, радиато
ры и многое другое. И вся 
эта продукция должна быть 
в реестре — сейчас он напол
няется, проверяются произ
водители и поставщики на 
предмет соответствия крите
риям добросовестности. Это 
позволит строителям рабо
тать только с проверенными 
компаниями, что положи
тельно отразится на качестве 
и безопасности возводимых 
зданий и сооружений. 

— Мы стараемся смот
реть в будущее, — рассказал 
Павел Путилин. — А оно 
требует повышения продук
тивности и снижения себе
стоимости строительных 
работ. Соответственно, это 
поможет сделать цены на 
жильё для липчан доступ
нее. Более активное исполь
зование стройматериалов и 
технической продукции из 
нашего региона позволя
ет это выполнить быстро. 
Поэтому мы решили соеди
нить усилия всех участников 
процесса, чтобы наладить 
крепкие взаимовыгодные 
связи, оптимизировать ло
гистику и цены. 

Долгосрочное 
планирование

Способствовать более 
эффективному развитию 
отрасли призвана и разра
ботанная до 2030 года стра
тегия, о которой расска
зал начальник областного 
управления строительства 
и архитектуры Антон Бол
гов. Ранее такие программы 
были рассчитаны на один 
два года, что мешало каче
ственному планированию. 
Теперь горизонт расширен 
до пятилетки.

Руководитель регио
нального Фонда капре

мерческих организаций. 
— Сегодня в повестке 

дня российского общества 
стоит важнейшая полити
ческая кампания — выборы 
Президента России. Враги 
нашей страны попытаются 
сделать всё, чтобы дискре
дитировать предстоящее 
голосование, — отметил 
руководитель штаба пред
седатель комиссии по во
просам общественной без
опасности и правопорядка, 
защиты прав и свобод чело

века и гражданина Обще
ственной палаты региона 
Вадим Егоров. — И наша 
с вами задача от имени об
щественности проследить 
за тем, чтобы всё прошло 
в соответствии с законо
дательством Российской 
Федерации, чтобы выборы 
были легитим ными. 

Для чёткого обеспече
ния своих полномочий чле
ны Общественного шта  
ба внесли изменения в его 
состав, утвердили план 

основных мероприятий и 
структуру. В первостепен
ном порядке штабистам 
предстоит принять актив
ное участие в формирова
нии и обучении корпуса об
щественных наблюдателей 
на выборах.

По словам Вадима Его
рова, такая учёба уже на
чалась в первую очередь в 
муниципалитетах. Готовят
ся соглашения с НКО для 
обеспечения участия пред
ставителей гражданского 

общества в наблюдении 
за проведением выборов. 

Будет подготовлена и 
специальная памятка «Зо
лотой стандарт наблюде
ния».

Что же касается структу
ры штаба, то в нём будут об
разованы несколько групп: 
мониторинговая, юриди
ческая, информационная, 
подготовки и координации 
наблюдателей, а также со
зданы два центра — пресс
центр и экпертный.

ОБЕСПЕЧИТЬ ЛЕГИТИМНОСТЬ  
ВЫБОРОВ ПРЕЗИДЕНТА

Первый региональ
ный строительный 
форум, который 

прошёл в ОЭЗ «Липецк», дал 
толчок кооперации между 
строителями, производи
телями стройматериалов и 
проектировщиками. 

Мероприятие началось с 
приятной миссии. Директор 
Союза строителей Липец
кой области Павел Путилин 
вручил Приветственный ад
рес генеральному директору 
АО «Липецкцемент» Сергею 
Смирнову в связи с шести
десятилетием предприятия. 
За эти годы оно произвело 
свыше 70 миллионов тонн 
цемента, которым можно 
было замостить дорогу до 
Луны. Крупнейший произ
водитель стройматериалов 
региона попрежнему вне
дряет инновации в произ
водство и реализует соци
альные проекты. В этот же 
день 60 лет со дня основания 
отметило и Липецкое отде
ление Союза архитекторов 
России.

Дружить 
предприятиями

На форум собрались 
более ста представителей 
компаний, связанных со 
строительной отраслью. 
Основная цель — создать 
площадку для решения во
просов профессионального 
взаимодействия. Действи
тельно, в ОЭЗ «Липецк» 
много современных произ
водств, которые способны 

Проблема 
дольщиков была 

актуальной 
в первые годы 

работы губернатора 
Игоря Артамонова. 

Сейчас решается 
задача снижения 

цен на жильё. 

Такую задачу поставил перед собой 
Общественный штаб по обеспечению 

избирательных прав граждан 
Общественной палаты 

Липецкой области.

Игорь Сизов

Андрей Болдин

В РЕГИОНЕ ПРОИЗВОДЯТ 
КИРПИЧ, ЦЕМЕНТ, 
МЕТАЛЛОКОНСТРУКЦИИ, 
ЭЛЕКТРООБОРУДОВАНИЕ, 
РАДИАТОРЫ И МНОГОЕ 
ДРУГОЕ. БОЛЕЕ АКТИВНОЕ 
ИСПОЛЬЗОВАНИЕ 
СТРОЙМАТЕРИАЛОВ 
И ТЕХНИЧЕСКОЙ 
ПРОДУКЦИИ ИЗ НАШЕГО 
РЕГИОНА ПОМОЖЕТ 
СДЕЛАТЬ ЦЕНЫ НА ЖИЛЬЁ 
ДЛЯ ЛИПЧАН ДОСТУПНЕЕ

Павел Путилин

ТРОЙНОЙ УДАР  
ПО ЦЕНАМ НА ЖИЛЬЁ

СОБЫТИЯ

УАЗИК В ПОМОЩЬ ТАНКИСТАМ

По инициативе губернатора Липецкой области Игоря 
Артамонова военнослужащим в зону спецоперации пере
дали автомобиль «УАЗ».

Вицеспикер облсовета Владимир Богодухов, глава 
Хлевенского района Александр Плотников и депутат 
Хлевенского райсовета Леонид Стуров вручили ключи 
от машины командиру взвода танкового подразделения.

Житель Липецкой области Андрей служит в зоне 
СВО по контракту с марта прошлого года. Он расска
зал, что «УАЗ» будут использовать для подвоза боепри
пасов для танков.

— От всех ребят с передовой благодарю жителей 
Липецкой области за гуманитарную помощь, которая 
так необходима для нашей победы, — сказал Андрей.

5,8 МИЛЛИАРДА НА НАЦПРОЕКТЫ

В 2024 году по доходам городская казна прогнози
руется в сумме 22,2 миллиарда рублей, по расходам  
22,4 миллиарда, с дефицитом в 106 миллионов рублей. 

На реализацию нацпроектов в Липецке направят 
более 5,8 миллиарда рублей. Доля расходов на соци
альнокультурную сферу составляет 13,1 миллиарда 
рублей. На бюджет развития в 2024 году будет направ
лено 2,2 миллиарда рублей.

— Представленные параметры бюджета — это далеко 
не все инвестиции, которые вкладываются в город, есть 
ещё и концессии, и федеральная программа по ремонту 
школ. Вместе с тем, локальные проблемы в городе оста
ются, например программа «Дорога в школу» имеет 
положительный отзыв и от родителей, и от учеников, 
и директоров, но пока её финансирование не подтвер
ждено. Хотелось бы, чтобы эту программу мы начали 
как можно раньше и реализовали все запланированные 
мероприятия, — отметил в ходе сессии горсовета первый 
вицеспикер Борис Понаморёв.

Депутат Евдокия Бычкова обратила внимание 
на недостаточное финансирование ремонта дорог в 
частном секторе и предложила в 2024 году разработать 
специальную программу. 

Счётная палата Липецка провела экспертизу и под
готовила заключение на проект бюджета.

— Бюджет оптимистичный, подчеркивает курс 
экономики на стабильность. Носит социальный ха
рактер, около 60 процентов расходов — это социаль
ная сфера, но не обделены и транспорт, дорожное и 
жилищное хозяйство, благоустройство города, — про
комментировала главный аудитор Марина Зиборова. 

По итогам сессии депутаты приняли бюджет в 
первом чтении.

ВЫВЕСКИ ПО ДИЗАЙН-КОДУ

В администрации города обсудили дизайнкод и его 
применение при оформлении информационных элементов.

Дизайнкод разработан на основе действующих 
нормативных актов, учитывает требования государ
ственных стандартов, правил освещения и защищает 
права горожан на комфортную городскую среду, ча
стью которой являются вывески в едином стиле.

Такая унификация — процесс небыстрый и доро
гостоящий. Он включает множество нюансов:
 кто платит за изготовление вывески;
 где и каким образом она должна размещаться;
 какие штрафы предусмотрены за неисполнение 

требований властей.
Итогом встречи стало подписание соглашения 

между региональным отделением «ОПОРА РОССИИ» 
и Центром развития территории. Основная задача 
— помочь представителям бизнеса разобраться, как 
должен выглядеть информационный элемент, соот
ветствующий дизайнкоду Липецка.

Теперь предприниматели смогут обратиться в 
комитет по рекламе «ОПОРЫ РОССИИ» и получить 
исчерпывающий ответ по своему конкретному слу
чаю, с учётом всех деталей и особенностей вывесок.

УЧАСТВУЙТЕ  
В «НОВОГОДНЕМ ЧУДЕ»

В Липецке проходит благотворительная акция «Ново
годнее чудо». Она продлится до 23 декабря.

Горожане не только отправят на вторичную пере
работку ненужный пластик, бумагу и картон, но и 
помогут воспитанникам Елецкого специализирован
ного дома ребёнка. Принести чистые пластиковые 
завинчивающиеся крышечки от питьевых продуктов 
(вода, сок, газированные напитки, молочные продук
ты), колечки от них и ручки от пятилитровых бутылок, 
а также макулатуру можно в городской отдел охра
ны окружающей среды по адресу: улица Зегеля, дом 
№ 27/2, кабинет № 3. Если объём вторсырья большой, 
то следует обратиться сразу в организацию по перера
ботке по телефону: 89202404515 («ПолиПласт»). 
Узнать дополнительную информацию о проведении 
акции можно по телефону: 281850.

Самым активным участникам акции вручат подар
ки и благодарственные письма.

СПАСАТЕЛИ ПРЕДУПРЕЖДАЮТ  
О РИСКАХ

Сотрудники ГУ МЧС России по Липецкой области, 
регионального УГПСС, спасатели управления ГО и ЧС 
Липецка практически ежедневно проводят совместные 
патрулирования водоёмов, вручают памятки гражданам, 
ведут с ними профилактические беседы. 

Постановлением администрации города выход 
и выезд транспортных средств на ледовое покрытие 
водных объектов с ноября до апреля будущего года 
запрещён. Этим же документом определён перечень 
из 11 мест, опасных при ледоставе. Это районы автомо
бильных и железнодорожного мостов, места впадения 
малых рек и ручьёв в основное русло реки, территория 
возле очистных сооружений, Силикатные озёра, пруд 
на Опытной станции.

Спасатели призывают липчан к осторожности и на
поминают основные правила поведения на льду, а также 
о штрафах, предусмотренных региональным кодексом 
об административных нарушениях. При возникновении 
чрезвычайных ситуаций за помощью надо обращаться в 
Единую службу спасения 112 или по номерам 01 и 101.

 

НАМ ВАЖНО ВЫСТРОИТЬ КООПЕРАЦИЮ МЕЖДУ 
СТРОИТЕЛЯМИ И РЕЗИДЕНТАМИ ОЭЗ «ЛИПЕЦК».  
ЭТО ПОЗВОЛИТ СНИЗИТЬ СЕБЕСТОИМОСТЬ 
СТРОИТЕЛЬСТВА, УВЕЛИЧИТЬ ОБОРОТЫ ПРОИЗВОДСТВА 
 И СДАЧИ НОВЫХ ОБЪЕКТОВ. ПРИ ЭТОМ ВЫ ПОДДЕРЖИТЕ 
МЕСТНОГО ПРОИЗВОДИТЕЛЯ, КОТОРЫЙ ОБЕСПЕЧИВАЕТ 
ЖИТЕЛЕЙ РЕГИОНА РАБОТОЙ И ПЛАТИТ НАЛОГИ  
В МЕСТНЫЙ БЮДЖЕТ

Александр Базаев

На заводе «Бекарт Липецк» производят инновационную стальную форму, 
которая успешно заменяет армирование в бетоне. Но большинство липецких строителей даже не слышали о новинке

Резидент ОЭЗ «Липецк» компания «Фондиталь» строит новый линейный завод, 
что позволит перейти полностью на российское сырьё и делать продукцию ещё дешевле

монта Роман Сапрыкин 
привёл пример взаимодей
ствия с резидентами ОЭЗ 
«Липецк», когда система со
трудничества между строи
телями и изготовителями 
продукции результативна 
для всех сторон. 

— Многие наши подряд
ные организации работают 
с заводом «Фондиталь», 
который выпускает радиа
торы и котлы центрального 
отопления. За длительный 
период сотрудничества га
рантийных моментов по 
этому оборудованию было 
предельно мало, что говорит 
о качестве продукции и поз


